

3 MINUTOS DE RELIGION

¿No rezas?

¿Es que te juzgas suficiente a ti mismo, y no necesitas de Dios para nada? Supongo que no. ¿Será por abandono? Pues es lamentable abandonar, como puede costarte muy caro. Como que de la oración depende, de ley ordinaria, la salvación. ¿Será por respeto humano? No es razón digna de un hombre, que se juzga dueño de sus acciones.

Hay un pretexto repetido por quienes se dicen intelectuales, el cual los muestra bien poco dignos de tan arrogante título: Sólo el bastaría para probar que no quiere hacer uso de su inteligencia, o de su intelecto, como prefieren decir. «Dios no necesita de nuestras oraciones». Evidentemente no: como no necesita de tu observancia de los mandamientos. Pero vete a salvarte, sin guardar los mandamientos! Dios no necesita del obsequio de tu inteligencia, porque es infinitamente feliz con su propia Sabiduría, ni del homenaje de tu voluntad. Porque es infinitamente feliz con su propia bondad, ni del socorro de tus limosnas, ¿que le puedes dar si es infinitamente rico, y todo cuanto le das es suyo? Pero tu tienes necesidad de sujetar tu entendimiento a la fe, que él te impone, y de rendir tu voluntad a la suya, que él te manifiesta, porque te diferencias de las bestias en que eres libre y por tanto, dueño de tu suerte, y libremente debes rendir a Dios tributo de adoración, para

que Él pueda premiarte. Las bestias no son capaces de premio. Si libremente no le adoras, eres responsable del abuso de tu libertad. Tú alabas a un pintor célebre, a un escultor, a un literato, a un inventor, a un futbolista notable, aunque no tengas que ver con ellos, y ¿no alabas al artista soberano, al pintor de los cielos y de los campos, al maravilloso escultor de todos los cuerpos, a tu mismo Creador y Padre que está en los cielos? ¿Que absurdo!

Pues mira: el primer movimiento de la oración es levantar el corazón a Dios. La oración, en cuanto a este primer impulso, nace espontáneamente de la fe, la cual te dice que Dios es lo que es: Tu Dios y tu Padre. La oración es un homenaje de adoración. Y es lo primero que exige a toda criatura dotada de entendimiento y voluntad: «Oye, Israel: al Señor tu Dios adorarás y a Él solo servirás. Con la oración reconoces el hombre su dependencia absoluta de Dios y le da prácticamente gracias por los beneficios.

Si durante el día no te acuerdas de Dios ni para decirle «Dios mío gracias» ni siquiera «Dios mío ayúdame»: si tu despertar es simplemente un bostezo y un desperezo, y te dormites un tumbarte y echarte largo puramente animal, ¿me queirás decir en que se conoce que no eres bestia, sino hijo de Dios?

FLORENTINO OGARA S. J.

VISITAS A LOS PUEBLOS

El Caudillo en Valencia

Valencia.—En la tarde de ayer el Jefe de Estado visitó en automóvil algunos pueblos de la provincia.

Acompañaban al Caudillo el Ministro de Defensa Nacional general Dávila, generales Orgaz, Saliquet, Moscardó, Consejero Nacional Sancho Dávila, Jefe provincial del Movimiento, alcalde y presidente de la Diputación de Valencia y otras muchas autoridades y jerarquías del Movimiento.

También formaba parte de la expedición la esposa del Caudillo.

El Caudillo estuvo en Peregras y Chueca donde el entusiasmo fué enorme, acudiendo a recibir al Caudillo el vecindario en masa. El auto del Caudillo se hallaba verdaderamente atravesado en un bosque de brazos en alto.

La gente enroquecía vitoreándole en todos los pueblos.

Se han levantado arcos de triunfo en honor del Caudillo.

Las calles por donde había de pasar el Caudillo estaban materialmente cubiertas de flores y en todos los balcones se veían los colores de la bandera nacional.

En Alcira el entusiasmo fué desbordante; el pueblo entero acudió a recibir al Generalísimo y le vitoreó sin cesar. Después entre aclamaciones patrióticas y gran entusiasmo se trasladó el Caudillo al pintoresco lugar de la Ermita. Después de revistar una concentración de milicias uniformadas en la plaza, que le rindieron honores, el Generalísimo fué recibido por un nutrido grupo de muchachas de Auxilio Social, en traje de labradoras. El Caudillo con-

versó durante un rato muy agradablemente con todas ellas.

También conversó largamente con el alcalde de Alcira, interesándose por los problemas del campo que afectan a esta región.

Al llegar la esposa del Caudillo un grupo de bellas muchachas le hizo entrega de flores valencianas y naranjas.

El Generalísimo en la plaza principal del pueblo dirigió la siguiente alocución a las camaradas de A. Social:

Camaradas de la Fafange me dirijo a vosotras muchachas valencianas mujeres españolas, para agradecer vuestra labor con la que habéis ayudado a llevar la paz a nuestra Patria. Vosotras habéis podido demostrar la obra magnífica de Auxilio Social ya que la ayuda material era incierta, de modo indispensable me preocupé con cariño de esta obra que ha llevado la paz y el pan a Valencia. Por esa labor gritad conmigo ¡Arriba España! Contestando todos los presentes unánimemente.

Al final el pueblo entusiasmado no cesó de gritar Franco, Franco, Franco, obsequiando a la esposa del Caudillo con una monumental canastilla repleta de flores y naranjas.

Valencia.—En la residencia del Caudillo se celebró un banquete al que asistió el Jefe del Estado, y el ministro de Defensa Nacional, general Orgaz, Saliquet, Varela, señor Rincón de Arellano, el alcalde y gobernador civil, además de otras muchas personalidades entre ellas varios jefes del Movimiento.

DICE SERRANO SUÑER

España y Francia

París.—«Le Temps» publica recogidos de una entrevista que se ha publicado en el «Völkischer Beobachter», las siguientes manifestaciones del señor Serrano Suñer:

«Yo no soy francófilo ni germanófilo; soy español y debo decir toda la verdad ante los amigos sinceros de España que existen en Francia. Hemos pasado por pruebas terribles y no podemos sacudir de la noche a la mañana la impresión horrible que conservamos. Por lo que a mí se refiere al comienzo del glorioso Alzamiento Nacional y a lo que han sido las embajadas para mí y para los míos, le diré que en varias embajadas entre ellas la de Francia, vi que se cerraban las puertas y por falta de intervención de las grandes potencias fueron asesinados muchos hermanos nuestros. Seríamos traidores a nuestros muertos sino llegaríamos hasta el fin santísimo de nuestra Cruzada por la cual sucumbieron. Nosotros sabemos distinguir a los franceses que nos han hecho justicia,

pero, ¿podemos olvidar la actitud del Frente Popular?»

Después de aludir al envío del Mariscal Petain por Daladier considerándolo como un rasgo que nos honra, añade:

«Sin embargo conviene advertir a sus compatriotas que se pongan en guardia contra la ilusión de que unas sonrisas y unas conversaciones en Madrid basten para hacer desaparecer la amargura del corazón de los españoles. Nuestro pueblo es cortés en su acogida, pero no pierde su sensibilidad. Solamente lo podrán convencer los actos. No hay conflicto de intereses entre España y Francia y por tanto todo es posible. Pero sin embargo es preciso persuadirle de que no se pondrán obstáculos por vuestra parte al cumplimiento de nuestra misión y hasta si es necesario se nos ayude. Es así como poco a poco se podrá reconquistar el corazón y la confianza de nuestro pueblo tan sufrido.»

La dimisión de Litvinoff

Moscú.—El Comisario de Asuntos Exteriores de la URSS Litvinoff ha cesado en aquel cargo.

Roma.—Ha causado gran sensación la dimisión del cargo de representante exterior de la URSS, Litvinoff.

No se sabe en Londres y París que el comisario del pueblo Poteukin ha sido llamado al consejo supremo soviético.

En París y Londres reina un gran pánico debido a la noticia dada por la agencia Dasa: que el presidente del consejo supremo soviético Stalin había aceptado la dimisión de Litvinoff porque esta dimisión supone un gran atraso a la política iniciada por Inglaterra y Francia y principalmente la conclusión de la firma del tratado anglo-ruso.

París.—La prensa francesa no sabe como explicar la causa de la dimisión del ministro de Negocios exteriores de Rusia Litvinoff.

Tanto el *Matin* como el *Figaro* están tratando de conocer si esta acción ha sido debida a la lentitud con que se han llevado a cabo las negociaciones con las potencias occidentales y el poco progreso que se ha alcanzado en ellas.

Uno de los pocos diarios que han podido tratar dicho asunto en sus editoriales, el *Journal*, declara que las primeras noticias que se reciben en París de dicha dimisión y de sus causas, no son nada esperanzadoras para las potencias de Occidente ya que bien pudiera significar la retirada de los soviets de los asuntos europeos y replegarse al aislamiento más absoluto no teniendo otros lazos con Europa que los tratados franco-soviéticos y el germano-soviético.

Se recuerda a dicho fin que Molotov ha sido siempre un enemigo encarnizado de cualquier clase de cooperación entre Rusia y las naciones capitalistas.

Berlin.—El cambio de ministerio de Negocios Exteriores de Rusia, es el asunto que ha producido más sensación en toda Alemania y la prensa publica comentarios con grandes encabezamientos.

En estos se refieren los periódicos a uno de los ministros que ha tenido menos éxitos en el desempeño de su cometido pero sin embargo sus métodos han sido muy astutos como agente de los soviets.

El periódico *Berliner Lokalanzeiger* declara que la dimisión de Litvinoff por propio asentimiento, llega en un momento en que la intriga continúa entre Londres y Moscú.

Probablemente tendrá sus repercusiones sensacionales. Deberíamos titubear en especular sobre las razones que ha habido por dicho comisario, pero cuando el ministro cuyos intereses están envueltos plenamente en el pacto, fracasa repentinamente, se puede uno preguntar si algo va equivocado ya sea por parte de dicha política o por parte del político.

En el caso actual se pregunta si Inglaterra ha ofrecido tan poco para inducir a los mercenarios rojos para participar en su juego de cercamiento.

El *Berliner Boersenzeltung* da por supuesto que el paso dado en Moscú será juzgado muy inoportuno tanto en París como en Londres ya que se ha realizado en la plenitud de las negociaciones. La actitud alemana por dicho cambio, está expresada por el *Boersenzeltung* como sigue: Si Molotov elegirá seguir el sistema antiguo o bien un nuevo procedimiento, va a causar mucha ansiedad entre aquellos que en su debilidad están corriendo de puerta en puerta clamando ayuda. Nosotros estamos satisfechos con el conocimiento de que Litvinoff-Finkelstein el exponente de la diplomacia soviética que acaba de dimitir, ha tenido tantos fracasos como éxitos ha tenido el Nacional-socialismo.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 5 de Mayo de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

Estado Mayor

Orden General del día 4 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria, en Palma de Mallorca.

SECCION DE CONTABILIDAD

Hospitales.

El Generalísimo de los Ejércitos Nacionales en telegrama postal de 27 del anterior me dice:

«Con esta fecha digo al General Jefe de la 7.ª Región Militar, lo siguiente: «Establecido en el antiguo Hospital núm. 7 del Generalísimo Franco, para Oficiales, de Cáceres, un Sanatorio para Jefes, Oficiales y Suboficiales tuberculosos, excluidas sus familias, dotado con 58 camas, ampliables hasta 70 y dispuesto el personal que lo ha de atender, disponga V. E. su inauguración autorizando el ingreso al mismo de cuantos lo soliciten por oficio, teniendo en cuenta para su admisión la capacidad para alojarlos, significándole que para el pase de instancias regladas las mismas normas que para el resto de los Hospitales Militares.»

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento. SECRETARIA DE JUSTICIA

Consejos de Guerra.

1.º A las diez horas y treinta minutos del día 8 del actual, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento Infantería Palma núm. 36, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la Causa sumarísima número 30 del año actual, instruida por el Teniente de Infantería Juez don José Mercant Perelló, contra el soldado Juan Caldentey Llull, por un delito de injurias a S. E. el Jefe del Estado español.

2.º A las once horas y treinta minutos del día 8 del actual se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento Artillería de Mallorca, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la

causa sumarísima núm. 453, del año actual, instruida por el Capitán de Artillería Juez don Matías Pascual Sastre, contra el artillero 2.º Sebastián Morey Blanes, por un delito de desertión al frente del enemigo.

A nuestros lectores

Obligados por el retraso sufrido en recibir las expediciones que de papel nos hacen desde el puerto de Bilbao, y siendo nosotros los primeros en lamentarlo, los diarios de esta capital nos hemos visto precisados a publicar números de dos páginas, a fin de no tener luego que interrumpir nuestra publicación.

Confiamos que muy en breve quedarán satisfactoriamente solventados estos inconvenientes merced a las medidas de previsión que hemos adoptado, y que nos han sido facilitadas por el poder público y las dignas autoridades locales, y para entonces, que repetimos será pronto, compensaremos a nuestros lectores publicando algunos números de mayor número de páginas que lo ordinario.

GOBIERNO CIVIL

Carta del general Queipo de Llano

El Excmo. Sr. Gobernador Civil recibió ayer a los periodistas a quienes manifestó que había recibido una atenta carta del general don Gonzalo Queipo de Llano en la que le comunicaba que el día 31 del mes en curso se cerrará la suscripción para la reconstrucción del Santuario de la Virgen de la Cabeza destruido por las hordas rojas.

Con dicho motivo ruega el señor Gobernador a cuantas personas tengan interés en contribuir a tan patriótica suscripción lo hagan cuanto antes ya que desde el día citado tendrá que remitirse lo recaudado.

Mallorca siempre mostró su acendrado patriotismo, en esta ocasión no puede desmentir su historia por lo que cabe esperar que sabrá estar a tono con el gesto de los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza y en consonancia a su potencia lidad económica y en proporción a la gesta de los héroes que tan brillante mente se comportaron en la defensa de dicho Santuario.

Sin noticias del viaje del Generalísimo

El señor Gobernador manifestó a los informadores que carecía de noticias sobre la venida del Caudillo.

Secretaría particular

Ayer mañana se despidió de nosotros, por cesar en el cargo, nuestro buen amigo don Miguel Singala Cerdá, secretario particular que hasta la fecha ha sido de los varios señores gobernadores civiles de esta provincia durante los dos últimos años.

El señor Singala ha tenido frases de amabilidad y afecto para los reporteros de la prensa diaria que hacemos la información en dicho centro; así como de encomio y cariño para su distinguido sucesor nuestro querido amigo don Luis Amorós.

DEL CARNET

En el vapor correo de Barcelona ha llegado de Valladolid el vocal del Consejo de Guerra permanente nuestro amigo el coronel de Infantería don Antonio Roselló Baile.

Salló para Barcelona el Rdo. Padre Atanasio de Palafrugell.

Vinieron en avión don Antonio del Río Crive, don Juan Bibiloni Vives, don Antonio Socías Anorell, don Miguel Labrés Gelabert y don Eloy Llana Tipular.

Ayer mañana salieron en avión para la península don José María Ferrer, doña María Rovira Bartany, don Juan Colom Agustí, doña Anita Basso Oliva, don Ramón Alcina Amich, doña Pilar López de Castro con su hija Pilarín, don Emerico Fellu Oliver, capitán de Infantería; doña Dolores Alomar Jossa, don Emerico Fellu Oliver, teniente de Infantería; doña Pilar Ortega Salnido, don Guillermo y doña María Voerner, don José Bermejo Sobena, doña Elena Baur, esposa del Director de la «Casa Baquera Kusche» y el Comandante de Artillería don Jaime Homar.

El Abogado y publicista nuestro amigo don Rafael Lacy de Montilla ha regresado de Barcelona.

Han llegado, procedentes de Madrid, donde han tenido que permanecer desde el principio del victorioso Alzamiento Nacional, el Jefe de Negociado del Ministerio de Organización y Acción Sindical don Luis Montaner Zangroniz y su distinguida esposa doña Teodora Ramis de Ayreñor.

Se halla gravemente enfermo, habiendo sido visitado, nuestro amigo don Vicente Puerto Alvarez.

Le deseamos pronta mejoría.

Después de haber pasado larga temporada en Mallorca, ha regresado a Barcelona, en avión, el notable paisajista don Juan Colom.

DEPORTES

Futbol

50 División-Baleares-Soledad

Mañana sábado en el campo de «Son Canals» a las 5 de la tarde, el equipo de la 50 División jugará el partido de despedida del público mallorquín, enfrentándose al primer once del Baleares F. C.

El domingo a la misma hora y en el mismo terreno de juego, Baleares y Soledad se disputarán el primer partido del «Torneo Liga Mallorca», partido que constituye la primera jornada de esta Competición oficial.

Billar

Torneo de la Victoria.—Trilla vence a Frau

En el Café Español de Santa Catalina tuvo lugar el anunciado encuentro entre los jugadores arribataca venciendo el primero por la diferencia de 10 carambolas y sacando un promedio 9'30 y siendo la mayor tacada de 52 del vencedor.

El señor Trilla tuvo una segunda parte muy buena pues a pesar de llevarle el señor Frau bastante ventaja logró rebasarle y apuntarse la victoria.

El vencedor al terminar el partido fué muy aplaudido.

Para hoy a las 9 noche Trilla-Bonlin.

ACOTACIONES

LA LIBERTAD DE LA PRENSA.—He aquí uno de los grandes mitos de las no menos grandes democracias. Pero, examinar con atención el uso que se hace de esa conquista liberal demostrará, con claridad meridiana, cuales son los frutos y sus consecuencias.

Establezcamos un paralelo entre la prensa que goza de esta libertad y aquella otra que, controlada por el Estado, merece de la primera un mohín de conmiseración en realidad despreciado por aquella a quien va dirigido. Y veamos, sobre todo, el efecto de la labor de una y otra.

Los países totalitarios—con cuyo nombre las democracias quieren significar los países sometidos al despotismo y a la esclavitud—reprobaban la libertad de la prensa. Por lo mismo que la acción de la prensa es de tanta eficacia en nuestros días—¿cuántos son los que no se atreven a tener opinión hasta haber ingerido la que les sirve su diario!—, los países totalitarios se llenan, y practican, que este poder, esta fuerza, debe estar, como todo lo nacional, al servicio del Estado, como órgano de la Nación.

Y entonces se da el caso de que los periódicos no publican si no aquello que sirve al interés del Estado, que es, en último término, el interés de todos los que lo forman. Y así puede suceder que los habitantes de un país estén, en algún momento y sobre algunas cuestiones, deficientemente informados.

Mas, ¿qué sucede, en cambio, con los diarios en régimen de libertad de prensa? Ahí entonces el lector no está deficientemente informado, sino mucho peor; está siempre informado con engaño, con falsedad, con mala intención, servida por quienes han podido crear o apoderarse de los órganos de opinión.

Los españoles tenemos de ello una trágica y alocucionadora experiencia. Fué esa prensa, que goza de libertad, la que espereó por todo el mundo—y citamos solo casos detonantes—la noticia de la destrucción de Guernica y la de los fusilamientos de Santa Coloma de Queralt.

Y fué esa misma prensa la que, en momentos de tensión internacional, enturbió el ambiente, como en el caso del falso ultimatum de Alemania a Rumania y en las falsedades circulares con motivo de la ocupación de Albania por el ejército italiano.

Esos son los frutos de la libertad de prensa. Y ahora solo falta que el europeo de buena fe escoja entre ser deficientemente informado—cuando ello sea así—o ser perpetua y tenazmente engañado, con todas las consecuencias de la recepción de tal veneno cotidiano.

¿Quien querrá dejar de procurarse el antidoto, representado por el control de la prensa fundado en los intereses de la Patria?—R.

PROTECTORA

Hoy de 3'30 a 11'30

GRANDIOSO EXITO

Un gran film hecho de emociones, para los espíritus selectos

LA PATRULLA PERDIDA

con BORIS KARLOFF VICTOR MC. LAGLEN WALLACE FORD REGINALD DENNY

¡UNA LUCHA VIOLENTA DE AMARURAS Y DOLORES!
¡LAS IMAGENES DEL MAS VIBRANTE REALISMO!

De complemento

Viva el amor!

con Gene RAYMOND y Ann SOTHERN
¡La máxima manifestación de la revista musical!

Un programa RADIO... naturalmente!

Muchacho

de 12 a 14 años, que sepa leer y escribir se necesita en esta Administración.

Ocasión

Por 13.500 pesetas se vende una casa cerca Plaza de Toros.—Informes: Pza. de Pedro Garau, del n.º 20 al 23.

La venta de pescado

Don Fernando Vázquez Ramos, Gobernador Civil, Presidente de la Junta Provincial de Abastos y Transportes de Baleares

Table listing fish prices: Lengüado 4'50, Merluza 4'00, Pescadilla 3'00, Gallos 3'00, Salmonetes grandes 4'75, Salmonetes medianos y pequeños 4'50, Calamares bou 4'50, Calamares potera 4'70, Calamarines 3'00, Arañas y pajeles 4'50, Denton 4'25, Mero 4'50, Espetones 3'00, Atún 4'50, Cigalas 5'00, Langosta 10'00

HAGO SABER:

Que por acuerdo de la misma se observarán las siguientes reglas para la venta de pescado:

1.º Se considera como cupo indispensable para el abastecimiento de pescado de esta Capital y pueblos que de la misma se surten la cantidad mínima de diez toneladas diarias compuestas de todas clases de pescados proporcionalmente, y para los demás puertos la cantidad necesaria, pudiéndose variar según aconseje la práctica.

2.º El Sindicato de Pesca de las C. N. S. vendrá obligado a cuidar de que quede en esta Plaza como reserva diaria una cantidad igual o superior de pescado al del abastecimiento antes citado, salvo caso de fuerza mayor que oportunamente debe justificarse.

3.º El exceso de pescado que resultare podrá esta Junta autorizar su exportación previo informe responsable del Sindicato, debiendo éste en las Guías y facturas hacer figurar el precio medio por clase alcanzado en Plaza el día de su salida.

4.º A partir de la publicación de las presentes instrucciones, la subasta en la Lonja del pescado se efectuará a la baja y en presencia de un representante del Sindicato y otro del Ayuntamiento, quedando fijados los precios máximos de partida los siguientes:

Table of fish prices: Bocón (pulido) 0'50 ptas., Caramel de bou 1'25, Caramel de artet 1'70, Pulpos 1'25, Melvas 0'75, Bastina blanca 1'00, Qulsóna 1'00, Angelote (Escat) 1'25, Alacha 1'20, Caballa 1'50, Congrio 2'00, Rape 1'75, Jipias 2'25, Jipiones 2'50, Morralla 2'25, Obladas 2'50, Bonito 2'75

RADIO NACIONAL

Noticario español

Burgos.—En sustitución de los miembros que formaban parte, en representación de España, del Tribunal de Derecho Internacional de La Haya, entre los cuales se contaban los señores Sánchez Román y Jiménez de Asúa, el Gobierno ha nombrado los siguientes:

Don Manuel González Hontoria, don Antonio Goicoechea, don José M.ª Trías de Bes y don José M.ª Campillo.

Sevilla.—El Mariscal Pétain estuvo a cumplimentar en su residencia al Arzobispo. Luego visitó las Escuelas francesas, donde le recibió el Patronato de las Escuelas y numerosas personalidades de la Colonia. Más tarde el Mariscal obsequió con un vino de honor al referido Patronato.

Vitoria.—La Exposición Internacional de Arte Sacro, primera manifestación de este orden que celebra España después de la guerra, se inaugurará en breve. Se personarán en Vitoria con tal motivo las autoridades eclesiásticas y elementos interesados en las actividades que orienta la Exposición. Se está trabajando activamente en la preparación de los últimos detalles de los locales donde se realizará aquella. El Servicio Nacional del Turismo está ya terminando los preparativos de las facilidades con que contribuirá al éxito del certamen.

Palencia.—El Presidente de la Asociación de la Prensa ha entregado al Gobernador civil, para que lo remita al Ministro de la Gobernación, el título de Presidente honorario de aquella entidad a favor del Sr. Serrano Suárez.

Burgos.—El Vicepresidente del Consejo Conde de Jordana recibió las visitas del señor Gómez Acebo, Cónsul de España en Valparaiso, del Obispo de Lima Sr. Sarasola, del Delegado de la Telefonía señor Roldán, de un representante de las minas de Tarsis, que hizo un donativo de 100.000 pesetas y del Presidente del Consejo de las minas de Almadén.

Sevilla.—Se encuentra en esta ciudad una Delegada de las Juventudes Hilerianas, que visitó el local de las Flechas Femeninas, donde le recibieron las jerarquías de la organización. Mostróse satisfecha la visitante de los servicios que tienen montadas las flechas y como demostración de ello se hizo a su presencia una exhibición de ejercicios a cargo de las flechas de la Sección femenina sevillana.

Tenerife.—El Secretario del Patronato de la Industria tabaquera ha publicado una nota explicando el

desarrollo y marcha de la entidad, desde que se hizo cargo de ella la actual organización, comparándola con la desastrosa gestión que desarrolló dicha entidad en manos de los marxistas en los años anteriores al Movimiento Nacional.

San Fernando.—En esta población, organizado por la Organización Juvenil, funciona un Albergue para niños pobres, que las autoridades de marina subvencionan.

En dicha institución son acogidos los niños pobres que con el ejemplo y la camaradería de las flechas, cadetes y pelayos de las Organizaciones Juveniles se van encuadrando en las filas del Movimiento, habiendo desaparecido el espectáculo de los niños sucios y abandonados que pululaban por la ciudad.

Las Palmas.—En breve funcionará en esta isla una institución para niños pobres, organizada por las Organizaciones Juveniles.

Está anunciado ya el envío de mil uniformes y numerosos juguetes para los niños que serán atendidos, y el gobernador civil ha donado para esta obra cinco mil pesetas.

Huesca.—El Ayuntamiento ha acordado conceder una subvención de mil pesetas anuales para las Organizaciones Juveniles y de 500 para la instalación de campamentos de verano de la propia organización.

Domingo a las cuatro y media en el SALON MALLORCA

Gran función de homenaje a los Quintero, poniéndose en escena la linda comedia LAS DE CAIN

Encargos de localidades en la Jefatura de Propaganda

Jefatura de la Guardia urbana

Un niño ahogado en un estanque

Ayer, por la mañana, en El Viveiro, ocurrió una sensible desgracia. El niño de 7 años llamado Gabriel Calafell Martorell, con domicilio en la calle de Foradi, 11, de aquel caserío, se hallaba jugando en un estanque, sito en la calle de Mayol, y tuvo la desgracia de caer en él, pereciendo ahogado.

Varios vecinos acudieron a prestar auxilio al desgraciado niño; pero, todo resultó inútil. El cadáver fue extraído del estanque con un gancho.

Avisado por el guardia rural, se personó en el lugar del suceso el Juzgado, el cual, instruyó las oportunas diligencias.

El cadáver fue conducido al cementerio a las cuatro de la tarde.

'Ahora ya vale la pena de ser español,'

Corolario al Desfile de la Victoria en Valencia

Todavía tengo en las pupilas el brillo del deslumbramiento y nuevamente es tiempo para hablar a todos los españoles del desfile de la victoria, que ayer fué fiesta para los valencianos. La guerra ha sido tan dura y las tragedias tan numerosas que para comprender el significado del triunfo y los sacrificios que ha sido menester imponernos, son indispensables estas demostraciones como una enseñanza y como una afirmación. La tremenda enseñanza es la que entra por los ojos asombrados de los españoles que estuvieron sometidos a la gobernación roja y que esclavos de la fuerza bruta y de las persecuciones violentas por mucha que fuera su fé nunca llegaban a tener noticia exacta del esfuerzo que del otro lado realizaban sus hermanos de patria acaudillados por el Generalísimo con la ilusión puesta en redimirlos y la confianza ciega en el hombre que nos guiaba.

Nadie en la zona roja hasta que llegó este desfile de la juventud en masa que libró a España del monstruo soviético llegó a calibrar con exactitud el esfuerzo y el ímpetu soberano. Ninguno, ni siquiera entre los que mas ciegamente fiaban en el éxito final de Franco se daban justa cuenta de la improvisación maravillosa que iba a concluir con la victoria terminante. Y todos ante el espectáculo de la revista impresionante se sienten orgullosos de España, del Caudillo, del destino que ahora se vislumbra como ciudadanos de un pueblo que dignificado se levanta sobre su propio desastre para marchar con paso firme por el camino del trabajo fecundo.

Yo os digo a los españoles y valencianos que ayer presenciaban el desfile que los jefes rojos sabían y estaban persuadidos del desastre como antes estaban más seguros si cabe cuando especulando con mentiras afirmaban con toda clase de propaganda que el ejército de Franco entregaba la patria al extranjero, pero ellos necesitaban convencer con promesas y mentiras porque su guerra estaba perdida. Pero ahora toda esa mezcla se ha venido abajo con esta firmeza inquebrantable de los hombres y soldados en derredor del Generalísimo para seguirle sin opinar ni discutir. Para comprender además el valor y el sacrificio terrible de la juventud española más sencilla y más clara que las palabras son las últimas que el Caudillo ayer mismo dijo ante el pueblo de Valencia: «Este es el movimiento nacional, el movimiento orgánico, el movimiento formado por las filas apretadas todos en una dirección. Y aquel que dude o vacile será arrollado por la misma masa de estos soldados, porque es la sangre de los muertos y la voluntad de España quien la reclama». Esto dijo el Caudillo y la gente, la muchedumbre que le había ovacionado sin cesar durante tres horas, que había contemplado el desfile brillantísimo se sintió más que nunca segura en los destinos de la patria liberada que era como la sintética explicación del movimiento que liquidaba el pasado triste y de agravios y abría una nueva edad para España, fiesta que yo explico sencillamente diciendo: «Ahora ya vale la pena de ser español».

SPECTATOR

RADIO NACIONAL

Noticario extranjero

Londres.—Chamberlain en la Cámara de los Comunes ha dicho que con la ley del servicio militar obligatorio se reclutarán en el primer año doscientos mil hombres, y ha dado algunos detalles complementarios de la ley. Entre otras cosas ha dicho que los que aleguen escrúpulos de conciencia no serán enviados a Ultramar ni a prestar servicio en las trincheras. Ha añadido que cuanto antes se ponga en práctica el programa tanto mejor será para Inglaterra y que la decisión de implantar el servicio obligatorio ha dado lugar en toda Europa a un sentimiento de respeto hacia la Gran Bretaña.

Londres.—Al defender un diputado de la oposición en la Cámara de los Comunes una proposición para que continúe el voluntariado del ejército, ha dicho que dado el entusiasmo que ha podido comprobar en las oficinas de reclutamiento voluntario no es necesario establecer el servicio obligatorio. Ha añadido que debe convencerse a Alemania e Italia de que también Inglaterra desea la paz.

Washington.—Ha sido aprobado el presupuesto de armamento naval que importa setecientos setenta millones de dólares. Se incluye en el proyecto la construcción de dos acorazados de 35.000 toneladas; un número respetable de otros buques y numerosos hidroaviones. En el curso de la discusión se ha dicho que uno de los motivos para ese proyecto era tener noticias de que el Japón está construyendo tres acorazados de 45 mil toneladas.

Roma.—«El Lavoro Fascista» dice que la dimisión de Litwinof no ha producido en Roma y Berlín efecto alguno. Stalin ha prescindido de Litwinof lo cual es indicio de que su política ha fracasado. A este propósito se recuerda que Stalin, en el último discurso pronunciado no se mostró partidario del principio de la seguridad colectiva.

Londres.—Otras nueve explosiones se han producido hoy en Inglaterra, de ellas cuatro en Londres y una en Birmingham. Las de la capital produjeron víctimas y solo desperfectos materiales las demás. Se atribuyen estos atentados terroristas a la acción de los separatistas irlandeses.

Varsovia.—El General Jefe del Ejército lituano irá a Varsovia a celebrar una conferencia sobre las relaciones de carácter militar entre ambos países. Se entrevistará con el Presidente de la República, el Ministro de Negocios Extranjeros y el Jefe del Ejército polaco.

Roma.—«El Lavoro Fascista», aconseja a los polacos que no se excedan en sus pretensiones. Italia, por lo mismo que está en buenas relaciones con Polonia y aprecia su amistad, le aconseja que no sienta demasiado orgullo. Si se excediera en sus pretensiones cerraría el paso a toda posible solución con Alemania.

París.—Parece que el Ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet ha celebrado una conferencia con el Embajador polaco aconsejando a éste que Polonia ceda en el asunto de Danzig y encarcelándole que el Coronel Beck, en el discurso que pronunció el viernes, no ahondó el abismo con Alemania.

Roma.—El exrey Zogu de Albania no ha sido recibido con cordialidad en Turquía, hasta el punto de que, aparte de que algunos miembros del gobierno turco, la prensa recuerda la ley que prohíbe la entrada en Turquía de los parientes del derrocado sultán, entre los cuales se cuenta el exrey albanés.

Homenaje a los Hermanos Quintero Función patrocinada por la Jefatura de Propaganda LAS DE CAIN

Maleta Se ha extraviado junto a los baños de S'Aigo Dolça. Se gratificará entregándola en el Nacional Hotel.

Con envase gusto japonés Recibida nueva remesa de cintas ARLAC y papel carbón KORES. CASA MALONDRA Jaime II, 78. Telef. 1732

Hermanos Alomar Blenorragia, curación rápida, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

«C. Son Canals» 5 de la tarde

Grandes Partidos Sábado día 6 Mayo BALEARES F. C. - 50 DIVISION Domingo 7 Mayo TORNEO LIGA MALLORCA BALEARES - SOLEDAD Precios módicos. (Los mismos del Campeonato) VIAS URINARIAS Blenorragia: curación rápida, definitiva pre-matrimonial, A. ALOMAR - Eapta. en Enfies. Sexuales. Lorenzo Vicens, 3 (Travesía José A. Clavé) salones separados

Panorama internacional

La respuesta de Beck al Führer

Para esta misma mañana tiene anunciado Beck pronunciar una especie de discurso-réplica a del Führer-Canciller ante la Cámara, y alrededor de lo que pueda decir, se hacen múltiples y variadas cálculas, pero la opinión prevalente es que reafirmará la voluntad decidida de Polonia de no participar en política de envolvimento contra Alemania en primer lugar. Posiblemente afirme luego, que el Pacto de no-agresión del año 1934 es compatible con el acuerdo firmado con Inglaterra, ya que no vedaba el celebrar acuerdos con otras Naciones, y por último rechazará por considerarla opuesta a sus intereses la demanda alemana referente a Danzig y la comunicación extraterritorial a través de la Pomerania.

Esa especie de rigidez que hace días se nota en la posición polonesa respecto a Danzig, se va extendiendo a todos los problemas básicos de las relaciones con el Reich, siendo por ello el motivo dominante de todos los comentarios de la prensa polonesa la sospecha, el temor de que el Reich se proponga expulsar Polonia del mar Báltico, y así la ofi-

ciosísima Gazeta Polska acusa al Reich, cuya política obligará a Polonia al aumento de sus peticiones al tratar de garantizar los derechos poloneses en el Báltico, y al pasar estos asuntos al terreno de las oposiciones se hacen más agrios los comentarios. Creándose en consecuencia una excitación con peligro a extenderse, llegando hasta el extremo que los vendedores de periódicos boicotean la prensa alemana, comprendida la de Danzig; lo cual, sin querer, viene a ser un reconocimiento tácito del carácter germánico de la Ciudad hanseática que contrasta con las constantes afirmaciones polacas.

Y al interín el Embajador británico hace ofrecimientos al Coronel Beck lo cual demuestra no pierde Londres ocasión de hechar leña al fuego con sus promesas. Pero pudiera ocurrir que el carácter germánico de la Ciudad báltica diera fuerza de legitimidad que ya tienen por otros conceptos, las reivindicaciones alemanas. Y esto tan lógico, parecele a Varsovia imposible; no lo comprende, o peor aún, no lo quiere comprender.

N. B.

ESPAÑA

Madrid.—Se insiste en asegurar ha sido detenido el tristemente célebre «El Campesino».

Dicho jefe marxista fué detenido en Jaén cuando la revolución comunista y libertada poco tiempo después de la entrada de nuestras tropas en Jaén, por lo que no tuvo tiempo de ponerse a salvo.

De ser cierta la detención de «El Campesino» será el único jefe marxista que rinda cuentas a la justicia.

Pamplona.—Ayer con motivo de la festividad de la Invencción de la Cruz y organizado por los mutilados se celebró un brillantísimo Via Crucis en la cumbre del monte Jurra.

Desde Pamplona asistieron el Ministro de Educación Nacional Conde de Rodezno, varios Consejeros nacionales, el miembro de la Junta Política del Movimiento José Eizalde, las autoridades militares y civiles y jerarquías del Movimiento, otras personalidades y un numeroso gentío.

A las 8 de la mañana en la iglesia situada en la falda del monte Jurra se congregaron muchos millares de personas.

El Tercio del monte Jurra subió al monte cantando las letanías.

Al llegar el Ministro Conde de Rodezno ovación y se ejecutaron los himnos nacionales.

A continuación se celebró un Via Crucis solemnísimo. Hicieron uso de la palabra elocuentes oradores sagrados.

Después en lo alto de la cumbre se celebró una Misa de campaña.

El acto revistió extraordinaria brillantez a pesar del tiempo desapacible, pues aunque no llovió hizo mucho frío.

Al medio día almorzó el Ministro de Educación Nacional y Justicia con diversas personalidades y jerarquías del Movimiento.

Las autoridades dirigieron la palabra pronunciando breves y brillantes palabras poniendo de manifiesto el heroísmo de los bravos soldados de Franco en esta lucha contra el marxismo.

Madrid.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se aprobó por unanimidad una proposición del Alcalde señor Alcocer, proponiendo que se solicite del Gobierno conceda al Generalísimo Franco la Cruz Laureada de San Fernando y que le sea impuesta durante el gran desfile de la Victoria, y que se conceda al Ayuntamiento madrileño el honor de costear íntegramente las insignias de tan alta condecoración.

Un concejal pidió que se levante en el centro de Madrid junto al monumento de la Victoria, el hogar para los cautivos y la casa del mutilado, proposición que fué aprobada.

Después se solicitó se leyese la relación de los ex-concejales asesinados por las hordas rojas como así se hizo, levantándose seguidamente la sesión.

Toledo.—El Cardenal Primado señor Gomá, ha publicado una pastoral con motivo del fin de la guerra.

El último punto de la pastoral está dedicado a probar la intercesión que ha tenido la Virgen protegiendo a la España Inmortal.

Cita el Cardenal Primado la Virgen del Alcázar, el episodio de la Virgen de la Cabeza, y en Sevilla la Virgen de los Desamparados que le salvó en horas críticas.

La Virgen del Pilar, entrará en Madrid con el grueso del Ejército, como prueba de que ha sido la Patrona de Nuestro Glorioso Ejército.

Por último el Cardenal Primado anuncia que está próxima la fecha en que Monserrat se estremecerá de gozo en solemnísima acción de gracias a la Virgen Morena.

España, en el mes de abril ha sido el siguiente: En divisas; francos franceses 360.000; libras esterlinas 8.000; dólares 5.000; escudos portugueses 9.000. Monedas de oro, 14.500 francos franceses; 62.000 pesetas oro; libras esterlinas 2.500; moneda americana 9.000.

Burgos.—Se reciben noticias de Ginebra, dando cuenta de que ha sido hallado el «San Francisco», de Juan de Mens que se hallaba en la Catedral de Toledo y que desapareció a raíz de la dominación roja en aquella ciudad.

Santander.—Ayer fué botado un barco petrolero construido en los astilleros de esta ciudad. Asistieron al acto además de los Ministros de Organización y Acción Sindical señor González Bueno y el Ministro de Obras Públicas señor Peña y el Almirante Moreno.

Comisión inspectora de Mutilados de Guerra por la Patria

Aviso

Se ruega a los Caballeros Mutilados que a continuación se relacionan pasen por estas Oficinas (Diputación) para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilados previa presentación de 5 fotografías tamaño carnet.

Don Gabriel Vert Moner, Capitán de Regulares.

Don Francisco Sánchez Gaimés, Auxiliar 2 de la Reserva Naval.

Don Miguel Ramón Guasch, Cabo de Infantería.

Don Juan Ferrer Ripoll, Soldado de la Milicia Nacional.

Don Juan Cabanillas Riera, Cabo de Infantería.

MARITIMAS

Movimiento del puerto

Entradas de ayer.

Procedente de Denia llegó el velero «Lince» con carga general.

El pallebot «Pedro» llegó procedente de Ibiza con carga general.

Y procedente de Ciudadela llegó el velero español «Flor del Mar» con carga general.

Salidas de ayer.

Para Ibiza y Valencia salió el vapor correo «Vicente Puchol» con pasaje, carga y la correspondencia.

El vapor correo «Fuerteventura» salió para Mahón con pasaje, carga y la correspondencia.

Despachados ayer.

Para Ibiza fué despachado el pallebot español «Rafael Verdera» con carga general.

Y para Mahón el velero «Arnaldo Oliver» también con carga general.

PROTECTORA

PROXIMO MARTES UN FILM MASTODONTE!

ROGER LA HONTE

(Mártir del honor) APASIONANTE! TRAGIC! EMOTIV! En Español

El número de nuestro teléfono es el 1745